

**CARTAS AL DIRECTOR**  
**SOBRE SETIEN**

A D. José María Setién, Obispo y Pastor de la Iglesia le debo obediencia y respeto, nunca lo he negado, otra cosa muy distinta es trasladar esa obediencia al plano político.

D. José María Setién, en su nota pública, criticaba "la falta de respeto a la dignidad humana y a la integridad física", refiriéndose a la Policía Nacional, lógicamente mi respuesta ante tal desatino no pudo ser más clara y contundente: Setién equivoca los destinatarios de sus críticas, no dudo que en la Policía Nacional hay abusos -"ovejas negras" hay en todas las familias-, pero todos los días del año, desde hace muchos, miles de vascos nos sentimos agredidos en nuestra dignidad y nuestra integridad física. ETA se encarga todos los días de recordarnos que un coche bomba puede estallar en cualquier esquina, HB cada vez que ve alegría en la calle, fiestas, ... lanza a sus gentes para reventar el evento.

Mis declaraciones acabaron diciendo: "Nosotros preferimos reivindicar primero los derechos humanos de todos los ciudadanos y después, cuando el derecho a la vida sea una realidad al alcance de todos, entonces dedicaremos todos nuestros esfuerzos a que los asesinos de ETA estén lo más cómodamente posible instalados en la cárcel".

Sr. D. Andoni Pérez, yo también soy creyente y practicante, para mi la Iglesia es algo más que las circunstancias particulares de un sacerdote, y en mi labor pública tendré tanta libertad para criticar las declaraciones políticas de D. José María Setién como respeto y obediencia en materia debida a mi Obispo".

Donostia-San Sebastián, 4 Agosto 1.992

Fdo.: Gregorio Ordoñez  
Presidente del P.P. Guipúzcoa